Diario de Sevilla ● VIERNES 22 DE JULIO DE 2011

Aquí La Provincia

aqui

Artesanos

CARPINTEROS CON EXPERIENCIA E HISTORIA



Martín Pineda e hijos. El amplio conocimiento del mundo de la madera y la capacidad y experiencia para saber moldearla hacen de José Manuel y Joaquín Pineda Mateos dos profesionales capaces de sorprender a sus clientes

La sabiduría de moldear la **madera**

Fátima Fernández / ESTEPA

La comarca de la Sierra Sur de Sevilla suele destacar por sus productos artesanos, de toda índole, creados con mimo y esmero y siempre con la impronta personal que cada localidad le imprime a sus creaciones. En el municipio de Estepa encontramos un ejemplo de artesanos de la madera cuya historia se remonta a mediados del pasado siglo. Manuel Martín Pineda es el padre de una empresa cuya tradición ha continuado sus dos hijos: Joaquín y José Manuel Martín Mateos. Manuel, ya jubilado, ha sido un gran maestro "después de haber pasado toda su vida entre maderas y muebles", comentan quienes mantienen en pie una empresa -www.martinpinedaehijos.es- que, aseguran, "nos ha dado muchas satisfacciones profesionales a pesar de la crisis".

Ambos rememoran sus comienzos. Joaquín, llevando los sacos de virutas a una granja de pollos aledaña al taller de su padre. José Manuel, el mayor, asistiendo un primer sábado, cuando todavía iba al colegio, a las primeras lecciones y órdenes de Manuel. "Al si-

guiente sábado ni siquiera me preguntaron si quería ir. Me llamaron para trabajar... y hasta ahora", recuerda bromeando.

Muy lejos queda ya los primeros juguetes que el maestro Martín Pineda hacía y que, por desgracia, "no conservamos", lamentan. "Sólo nos queda un futbolín hecho de madera de plátano con los muñequitos torneados por nuestro pa-



Tenemos clientes no sólo de la comarca de Estepa sino de toda Andalucía y España

dre. Y quizá esté guardado algún avión o una guitarra".

Detrás de una empresa con más de 35 años de historia, y tras heredar toda la experiencia y sabiduría en el trabajo de la madera de su padre, tanto José Manuel como Joaquín llevan a cabo no sólo trabajos artesanos, de taracea o restauraciones de muebles antiguos, sino todo tipo de puertas, armarios, vestidores, ventanas, muebles a medida o techos.

Son, además, especialistas en pasamanos y basamanos y

samanos y barandas de escalera. "Actualmente seguimos trabajando en nuestro taller con la misma ilusión que en nuestros comienzos, fijándonos siempre unos objetivos de máxima calidad en todo lo que hacemos", concluyen. Experiencia, humildad y saber hacer se dan la mano obteniéndose unos resultados sorprendentes.







Martín Pineda e hijos restauran muebles antiguos. En la imagen, una cómoda de caoba cubana del siglo XIX.
De izquierda a derecha, José Manuel y Joaquín Pineda Mateos en su taller.
Tapa de mesa con incrustaciones de diferentes maderas.
Arco de puerta.
Pie de lámpara.
Pasamanos de escalera de un particular. En cada trabajo utilizan el tipo de madera correspondiente que acompañará al resultado final.





